

**Politique** Conférence de presse entre piquêre de rappel sur les dossiers régionaux et primaire à droite

# Richert, centriste et sarkozyste

**Strasbourg.** Philippe Richert, un président de région qui se veut « plus sur le faire que sur le commentaire ». Mais rentrée (politique) oblige, il tient conférence de presse, gestion régionale en plat de résistance (pour l'essentiel, sous forme de rappels), Sarkozy en dessert. Morceaux choisis.

**Sarkozy et la réforme régionale.** « Lors des régionales, nous nous sommes rencontrés, je lui ai demandé d'arrêter de raconter qu'il faudra revenir sur la réforme. Je lui ai dit : si tu continues, je ne serai pas candidat. Dans les 8 jours, il a réuni les têtes de liste des huit nouvelles régions, et estime aujourd'hui qu'il faudra regarder la situation région par région. »

**Le volontarisme de Sarkozy.** « Quand on se voit, on ne se raconte pas d'histoire. C'est direct. Je l'ai choisi pour son

expérience et son volontarisme. Souvenez-vous comment il a géré le conflit en Géorgie, la crise des subprimes. Fin 2010, la France affichait un taux de croissance de 2,5 % ».

**Sarkozy et les autres.** « J'étais filloniste. Fillon, Juppé me conviennent aussi. Mais Juppé a moins d'expérience, Fillon ne sera pas présent au second tour. Devais-je attendre le second tour pour choisir, ou choisir maintenant un candidat qui y participera ? Fillon ce week-end n'a pas été complètement correct avec Sarkozy. Il a été son Premier ministre pendant cinq ans. »

**Humanisme rhénan et sarkozysme.** « Je suis porteur de l'humanisme rhénan. Centriste, je ne suis pas majoritaire dans l'équipe. Je rappelle que les musulmans ont toute leur place en France. Je ne suis pas pour une campagne anti-musulmans



■ « Je suis porteur de l'humanisme rhénan ».

Photo d'archives Alexandre MARCHI

mais pour une campagne contre l'extrémisme. Intégration ou assimilation ? C'est une vraie question. Quand des gens ne veulent pas de la France, ils doivent s'interroger... »

**Dossiers régionaux.** « Déménagement du CFA de Laxou ? Après une reconstruction sur place, ou dans un ancien collège, une nouvelle proposition est formulée (NDLR : construction sur

le site d'Artem). Je ne vais pas décider d'un claquement de doigts, il y a 10 à 20 M€ entre les différentes hypothèses. Climate City ? Un dossier enthousiasmant qui mérite un peu de recul. L'enthousiasme ne suffit pas, et il se mesure déjà au taux de participation financière des uns et des autres. Souvenez-vous de Skylander, ou de Bioscope en Alsace, Vatry en Champagne. Vandières ? Une majorité de "non" à la consultation, avec un taux de participation qui a montré le faible intérêt du citoyen pour cette gare. Bure ? En démocratie, la majorité décide, surtout lors de décisions prises dans le respect des uns et des autres, mais attaquées des minorités contestataires. Il faut être clean des deux côtés. Je formule une exigence : la réversibilité du stockage. »

Ph. R.